

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



WEEKLY  
名古屋  
ちくさ  
題字 伊藤昌石

名古屋千種ロータリークラブ  
承認 1982年 8月24日  
例会日 火曜日 12:30  
例会場 名古屋東急ホテル  
事務局 TEL 763-5110 FAX 763-5121  
E-mail chikusa\_rc@hkg.odn.ne.jp  
会長 吉田 玄  
幹事 福井 浩道  
公共イメージ向上委員会 林 永芳

No. 15

ロータリー：変化をもたらす  
ROTARY：MAKING A DIFFERENCE

2017～2018年度

RI会長  
イアンH.S.ライズリー

### 今日の例会

第1664回 平成29年 11月 28日(火)  
友愛の日

### 先回の例会

第1663回 平成29年 11月 18・19日(土日)  
地区大会  
ウエスティンナゴヤキャッスル

Rotary



ロータリー  
変化をもたらす

大会第1日目 2017年 11月 18日(土)  
大会第2日目 2017年 11月 19日(日)  
会場 ウエスティンナゴヤキャッスル  
収容クラブ 名古屋大須ロータリークラブ  
記念講演 「グローバル化と自国第一主義」  
池上 彰氏

全員登録  
☆ビジター (11/21) 28名



### 2017～2018年度 国際ロータリー第2760地区 地区大会報告

副幹事 太田 和孝

2017年 11月 18日、19日の二日間ウエスティンナゴヤキャッスルに於きまして2017～2018年度 国際ロータリー第2760地区 地区大会が開催されました。ご来賓としてお招きした、RI 会長代理の2008～09年度国際ロータリー会長 Dong Kurn Lee(李東建)ご夫妻ご入場後、オープニングアクトとして名古屋大谷高等学校吹奏楽部の華やかな演奏が開会式に花を添えて下さいました。

神野重行ガバナーによる地区特別出席者、地区役員出席者、出席クラブ紹介。尾上昇地区大会実行委員長、岡村隆徳名古屋大須ロータリークラブ会長によります主催者挨拶の後、李東建 RI 会長代理によりますイアン H.S. ライズリー2017-2018 年度国際ロータリー会長のご挨拶代読を頂きました。

その後、地区大会の報告事項、決議事項も粛々と進み、第1日目が終了いたしました。

2日目の開会は午前 10 時より、東海学園交響楽団の厳かなドヴォルザーク交響曲 8 番第 3 第 4 楽章で幕が開きました。

物故会員紹介、黙祷の後、李東建 RI 会長代理のご挨拶並びに国際ロータリーが如何に世界に貢献しているかの現況報告を頂きました。

社会奉仕委員会、国際奉仕委員会、青少年奉仕委員会、それぞれの委員会報告をもちましてして午前の部は終了いたしました。

午後の部は RI2760 地区大会記念合唱団によります唱歌メドレー「ふるさと四季」で幕開けしました。

防災協定締結式として愛知県並びに名古屋市に対しまして、寄付及び感謝状贈呈式。WFF、地区大会決議報告。各種表彰の後、ガバナーエレクト、ガバナーノミネー紹介、そして次年度地区大会の発表と、次回蒲郡の地での大会へ、期待に胸膨らむ紹介を頂きました。

いよいよ今大会の基調講演講師、池上彰氏によります講演を頂きました。

今日本がおかれている現状を、テレビと同様、国内外の視点で大変分かりやすく解説であったという間に 90 分でした。最後に李東建 RI 会長代理の講評を頂きまして、2日間の大会が幕を下ろしました。大変華やかな、素晴らしい大会でありました。

先々回の例会

第1662回 平成29年11月9日(木) 晴  
秋季家族会  
18:00 料亭「松楓閣」

◆出席報告

正会員 36(30)名 出席 22名  
名誉会員 1名  
出席率(名誉会員除く) 73.33%  
ご家族参加 17名

福井幹事報告

- 1) 次週21日(火)は18・19日の地区大会に例会変更しております。お間違いなくお願い致します
- 2) 次々回28日(火)の例会終了後 理事役員会開催。理事役員の皆様はご予約下さい
- 3) 本日配布ご案内：年次総会(12/5)案内

吉田会長挨拶



今日は、グエンチャンさんにおいて頂きました。チャンさんは時々お姫様のようなロングドレスを着て写真に写っているようですが、今度は小山君に京都へ連れて行ってもらって舞妓さんへ変身

してきて下さい。

本日は奥様・ご家族にも沢山ご参加頂き有難うございます。

今年は35周年の事業や式典があり、あっという間に5ヶ月目に入ってしまった。来月はまた年末家族会ですが、後半はクラブ内の親睦に重点を置いてゆっくりと楽しんで頂きたいと思っています。

本年度、碓氷親睦委員長、小山親睦副委員長に「大人のロータリー」を裏テーマとして計画をお願い致しましたところ、本日はこんなに素晴らしい秋季家族会を考えて頂きました。

「大人の」といっても「やんちゃな大人の」では無く、「行儀の良い大人の」会をまったりと楽しんで頂きたいと思います。碓氷さん小山君宜しくお願い致します。

宴席

碓氷親睦委員長の挨拶に続き

小山副委員長より乾杯のご発声



金毘羅船々...



とらとら

京都の風情を楽しみながら“大人の秋”を満喫した家族会となりました。碓氷委員長はじめ親睦委員会の皆様ありがとうございました。



### 小林副会長挨拶



現在私が住んでいる東区芳野町界隈の歴史について最近意外な事実を知りそのお話をします。

芳野に隣接する白壁町、主税町、榎木町一帯は江戸時代の典型的な武家屋敷地域でした。この辺りは千石以下の中級武士の屋敷で千坪から七百坪ぐらいの屋敷が与えられていたようです。当時は東西の道路として長塀筋（現在の出来町通り）、白壁町筋、主税町筋などと呼ばれていた。明治になって正式な町名となって、長塀町、白壁町などとなりました。白壁町の由来はここに住居を構えた豊田太郎左衛門が屋敷の壁を白塗りにし、その後その白壁をまねて周囲に白壁屋敷が多くなったために白壁町となったそうです。明治維新を迎えた時、名古屋城東部のこの一帯はすべて武家屋敷で、夜などは一人で歩けないような寂しい雰囲気だったようです。ところが明治から昭和初期にかけてこの地域に陶磁器産業が栄えた事は私にとって初耳でした。近くに瀬戸、東濃と陶磁器産地が存在したが、上絵付けの伝統に乏しく、そのままでは輸出品とならなかった。上絵付け加工は生産地ではなく、工場立地に必要な面積を持つ武家屋敷跡地の空き地が大量に存在したこの地域が選ばれたわけです。

明治 23 年に森村組は主税町と榎木町にまたがる四千坪近くに敷地を確保し 5 棟の向上を建設。ここで千人の画工が並んで絵付けをするような状態だったそうです。明治 20 年以降、陶磁器貿易商、輸出品問屋、絵付業の大部分は東区一帯に集中し一帯大陶磁器産地帯を形成するに至った。昭和初期には名古屋の都市化が進みこの地域が商店街や住宅地へ変貌し、第 2 次世界大戦により壊滅的な打撃を受け昭和 60 年のブラザ合意で致命的な影響を受け、そうした中で白壁町界隈は高級住宅地への変貌が進んでいった。現在は「文化のみち」と名付けられている半分観光地化した地域の一部となっています。皆様もご自分の住まいのまわりの歴史を調べてみると意外な発見があるかもしれません。一度お話し下さい。

### 以前の例会

第1661回 平成29年11月7日(火) 晴  
卓話「リビング・ウィルのすすめ」  
愛知県がんセンター名誉総長 大野 竜三 様

#### ◆君が代

#### ◆我らの生業

#### ◆ゲスト紹介

愛知県がんセンター名誉総長 大野 竜三 様  
牧野さんゲスト 宮本 亜希子 様

#### ◆出席報告

正会員	36 (31) 名	出席	26 名
名誉会員	1 名		
出席率 (名誉会員除く)			83.87 %
前々回	10/17 (修正出席率)		94.29 %

### 福井幹事報告

- 1) 11月ロータリーレート 1ドル=114円 です
- 2) 次週14日の例会は 変更して9日(木)の秋季家族会に例会変更致しております。ご出席の皆様は松楓閣にて18:00より開催致しますのでお間違いなくお願い致します。
- 3) また次々週21日の例会も18・19日(土日)の地区大会に例会変更となっておりますので宜しくお願致します。地区大会名札を本日お渡ししておりますので当日お忘れなくお持ち下さい
- 4) ロータリーの友11月号が届いております
- 5) 6月の国際大会でのガバナーナイトのご案内。
- 6) 3月の日台ロータリー親善会議のご案内
- 7) 本日配布案内：年末会員家族会抽選会賞品寄付願い (年末家族会案内は郵送致しました)

### 卓話

#### 「リビング・ウィルのすすめ」

愛知県がんセンター名誉総長 大野 竜三 様



日本是世界一の長寿国で、男性の最新の平均寿命は 81 歳、女性は 87.1 歳です。一方で、数年前から厚生労働省が発表し始めた健康寿命（介護を受けたり寝たきりにならなったりせず日常生活を健康的に送れる期間）は、2013 年では男性 71.2 歳、女性 74.2 歳と驚くほど低く、同年の平均寿命との差は、

男性で 9 歳、女性で 12.4 歳もあります。病人、認知症患者、寝たきり高齢者、介護なしでは生きてゆけない高齢者、無理やり生かされている高齢者が意外に多いのです。

重い病気や認知症に罹り、呼吸が出来なくなったり、飲むことも食べることもできなくなった高齢者は数日の内に静かに息を引きとります。しかし人工呼吸器を用いたり、胃ろう・鼻管や点滴で栄養や水分を補給すれば、心臓が動くかぎり、生き続けることは可能です。内閣府の調査では、55歳以上の日本人の9割以上が、延命のみを目的とした医療は行わず自然にまかせてほしいと願っています。しかし、無意味な延命治療が、わが国の医療・介護の現場で日常的に行われていることは衆知の事実です。

医療は尊厳ある生命をできる限り維持することを至上命令としており、誰であっても生命を短くすることはできません。医師も看護師もそのように教えられており、日本の社会や法律もそれを要求しています。ですから、たとえ見かねた家族が延命治療の中止を希望しても、医療側としても簡単に実行はできませんし、警察の取り調べを受けることにもなりかねません。

無意味な延命治療を止めることのできる唯一の方法は、患者さん自身が延命治療の中止を希望され、その意思を表明されている場合です。といっても、終末期の患者さんは、意識がなくなったり朦朧としているのが普通ですから、そのような意思を表明することはできません。

リビング・ウィル（終末期の医療・ケアについての意思表明書）とは、このような場合に備えて、意識もあり理性的判断ができる内に、終末期において自分がして欲しい、あるいは、して欲しくない医療・ケアに関しての意思を表明しておく書類です。

欧米のように法制化されてはいませんが、わが国の一流病院・医療従事者は、患者さんの自己決定権を認めており、厚生労働省、日本救急医学会、日本医師会などから出されている終末期医療のガイドラインにおいても、リビング・ウィルを尊重することが謳われています。

では、どう書いたらよいのか？  
ウェブサイト <http://square.umin.ac.jp/liv-will/>（あるいは、“リビング・ウィル 例文”で検索するとトップに出ます）に例文が示してあります。これをパソコンにダウンロードし、ご自分のリビング・ウィルとして編集し、プリントアウトしてから、自署・捺印してください。皆さんが人生の終末期において、自分自身はもちろんのこと、家族も医療側も迷い苦しむことなく、やすらかな最期を迎えるには、元気なうちにリビング・ウィルを書き残すのがベストです。ご家族にも是非書き残してもらいましょう。

同好会報告

\*季楽会 10月31日(火) 18:30「集」栄店



今期第1回目の季楽会には18名の参加。賑やかな夜になりました！

\*ゴルフ会

2017年11月2日(木)晴

明智ゴルフ倶楽部 ひるかわゴルフ場



		OUT	IN	GROSS	HDCP	NET
優勝	林 永芳	51	45	96	21.6	74.4
2位	長谷川 亨	49	56	105	28.8	76.2
BB	鈴木 聖三	57	57	114	32.4	81.6

ニコボックス

【11月9日】

小林 英毅

本日は京都の風情を楽しみたいと思います。

宮尾 紘司

親睦委員会の皆様有難う！

今日は京に居るつもりで楽しみます！

ご夫人誕生日お祝い

鈴木 聖三

久々の秋季旅行会が夜の企画で大いに盛り上がりま  
す。楽しみです。

福井 浩道

長谷川 亨

林 永芳

池森 由幸

加藤 重雄

河合 隆史

太田 和孝

大谷 恩

志水ひろみ

舎人 経昭

碓氷 美佳

山本 眞輔

渡邊 源市

吉田 玄

17件+お座敷お遊び

合計 80,000円

【11月7日】

伊藤 健文

本日早退します

小林 英毅

本日は囲碁会です。会場は浄心囲碁サロンです。

足立 一郎

会員誕生日お祝い

福井 浩道

萩原喜代子

長谷川 亨

林 永芳

堀江 宏輝

池森 由幸

河合 隆史

牧野登志子

柵木 充明

宮尾 紘司

三好 親

大口 弘和

太田 和孝

大谷 恩

志水ひろみ

鈴木 理之

鈴木 聖三

谷口 優

舎人 経昭

碓氷 美佳

渡邊 源市

余語 秀陽

25件

合計 61,000円

次回例会 平成29年12月5日(火) 12:30 3階 錦の間  
卓話 地区危機管理委員会 委員長 神戸 邦夫 様 (豊橋南RC)